
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 32 del 20/03/2024 
 

OGGETTO: “Atto di indirizzo prot. Pres. n. 04 del 19.02.2024 – Modifica aliquote IMU”. 

 

L'anno duemilaventiquattro (2024) il giorno venti (20) del mese Marzo dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 14/03/2024 n. 17668, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano  X 

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco  X 

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 17,  Assenti n. 7 (Stuppia, Martire, 

Giancana, Caldarera, Coppola, Vento e Tripoli). 

Scrutatori: Casablanca, Corleto e Curiale 

 

 

 

 

 

 



Il PRESIDENTE 

Introduce il punto posto all’O.d..G. “Atto di indirizzo prot. Pres. n. 04 del 19.02.2024 – Modifica 

aliquote IMU” e dà la parola al primo firmatario, Cons. Virzì. 

Il Cons. Virzì spiega che il contenuto dell’atto è di grande rilevanza per la comunità. Fa alcune 

riflessioni e chiede qual è la road mapp per approvare le aliquote IMU considerato che sono prossimi 

alle elezioni, in quanto occorrono una serie di passaggi dell’ufficio tributi per avere prodotto finito. 

Aveva chiesto al Presidente, vista la difficoltà del Responsabile dell’Ufficio Tributi ad essere 

presente in aula, di fare una video call. Lamenta mancano alcuni interlocutori fondamentali quali il 

Sindaco e l’Assessore ai tributi. Chiede al Segretario chiarimenti sull’attuazione dell’atto di indirizzo 

in esame.  

Il Segretario Generale rappresenta che la data per l’approvazione del bilancio di previsione 

2024/2026 è ormai decorsa, in quanto era fissata al 15.03.2024. Precisa pertanto che l’atto di 

indirizzo per l’anno 2024 non può ad oggi trovare attuazione salvo eventuale proroga dei termini di 

approvazione del bilancio 24/26. 

Il Cons. Curiale spiega che l’atto di indirizzo nasce dalla volontà di alcuni componenti della 3^ 

C.C.P. ed aveva l’obbiettivo di intervenire sul bilancio del 2024 modificando le aliquote IMU, ma 

prende atto che la scadenza per l’approvazione del bilancio 2024 era il 15 marzo 2024. Sottolinea 

l’inerzia dell’Amministrazione che in precedenza ha cercato di scaricare le responsabilità sul 

Consiglio Comunale. Chiede se è stata fatta la comunicazione all’Assessorato di competenza della 

mancata approvazione entro i termini del bilancio 2024. Ritiene che se un errore è stato compiuto 

sull’atto di indirizzo è forse sulla tempestività, lo scopo era quello di dare ai cittadini la possibilità 

dopo cinque anni di dissesto di abbassare le aliquote IMU. Ritiene che sia difficile che ci sia una 

proroga per l’approvazione del bilancio del 2024, ma rimane un’iniziativa del Consiglio per la 

prossima Amministrazione. Ritiene che sia importante lasciare un segnale forte perché resta ferma la 

volontà di questo Consiglio Comunale allo scopo di portare le aliquote IMU a come erano nel 2017. 

Hanno fatto delle valutazione che dicono che è fattibile. Avrebbe voluto che fosse stato presente in 

aula il Sindaco ed in particolare l’Assessore al ramo. 

La Cons. Di Bella non concorda con il Cons. Curiale sul fatto che sia stato presentato in ritardo. 

Precisa che la mozione nasce da un emendamento al bilancio ritirato Ritiene che il Consiglio 

Comunale non abbia nessuna responsabilità in termini di tempi. E’ d’accordo ad abbassare le aliquote 

IMU. Ritiene che sia grave che il bilancio di previsione 2024 non sia stato approvato. E’ dispiaciuta 

che consegneranno ai cittadini le tariffe TARI senza  averle potute modificare. 

 

Esce il Presidente - Presenti 16 Assenti 8 

 

Assume la Presidenza la Cons. Viola, nella qualità di Vice Presidente. 

 

Esce la Cons. Abrignani Presenti 15 Assenti 9 

 

Il Cons. Virzì ritiene che ci sia una grave responsabilità politica, in quanto nel DUP post dissesto si 

sarebbe dovuto avviare una politica tributaria di riduzione delle aliquote, ma nulla è stato fatto. 

Ritiene inoltre che l’atto di irresponsabilità si consuma nell’approvazione del Bilancio 2023/2026, 

dimostrando di non volere variare le aliquote. Guardando il portale si è accorto che la Giunta ha 

approvato il Fondo debiti commerciali riducendolo di €400.000,00. Chiede agli Amministratori  

quanto è il quantum sulle delibere pre e post dissesto. Ritiene che il Consiglio Comunale sia diviso in 

due tra chi vuole la riduzione delle aliquote e chi non le vuole. Il dato inequivocabile è che non si è 

voluto ragionare sulla riduzione da principio. 

 

Entra il Presidente - Presenti 16 Assenti 8 

 

Assume la Presidenza il Presidente. 

 

Entra il Cons. Giancana -  Presenti 17 Assenti 7 



 

Il Cons. Foscari fa presente che in questi cinque anni hanno ragionato su bilancio stabilmente 

equilibrato e bilancio armonico. Al di là che il comune sia uscito dal dissesto finanziario la fiscalità 

generale non permette di assicurare tutti i servizi indispensabili. Ritiene che non sia vero che 

l’Amministrazione non voglia abbassare le aliquote perché lo stato dei fatti non lo permette. Ricorda 

che il Consiglio Comunale ha dovuto approvare bilanci riequilibrati significa che le aliquote non si 

possono abbassare. Riferisce che l’Amministrazione sui tempi ha dato un indirizzo perfetto entro i 

termini ma ci sono delle realtà che non consentono tempi celeri. 

 

Esce il Cons. Foscari -  Presenti 16 Assenti 8 

 

Il Presidente, in assenza di altri interventi, passa alla dichiarazione di voto. 

Il Cons. Curiale, per dichiarazione di voto, precisa che hanno sempre tentato di fare proposte per 

l’interesse comune e sentire che è difficile perché ci sono stati ritardi da parte degli uffici si 

commettono due errori: uno è quello di parlare contro gli impiegati e il secondo è svolgere il ruolo 

senza sapere indirizzare concretamente gli uffici per il 2023/2025 sui tributi. Ritiene che se non è 

stato fatto nulla non è per mancanza di cassa ma solo per responsabilità politica, in quanto 

formalmente non è stato fatto nessun atto  che manifestasse la volontà di abbassare le aliquote, 

confermata anche dagli uffici. Dichiara che voterà favorevolmente l’atto di indirizzo. 

 

Esce il Presidente - Presenti 15 Assenti 9 

 

Assume la Presidenza la Cons. Viola, nella qualità di Vice Presidente. 

 

Il Cons. Virzì sostiene che se il Bilancio 2024 fosse stato approvato sarebbero state approvate tutte le 

aliquote precedenti. Occorreva formalizzare la volontà dell’Amministrazione di ridurre le aliquote 

con atti di indirizzo, ma non è stato fatto dall’Amministrazione. Dichiara che il suo voto sarà 

favorevole.   

 

Entra il Presidente - Presenti 16 Assenti 8 

 

Il Presidente, concluse le dichiarazioni di voto, passa alla votazione per appello nominale, come 

richiesto dalla Cons. Viola. 

Il Segretario Generale procede con l’appello nominale e all’esito dello stesso risulta che: 

 

Consiglieri Presenti 16 

Consiglieri Favorevoli 16 (Viola, Curiale, Mandina, Cirrincione, Di Bella, Maltese, Campagna, 

Milazzo, Casablanca, Craparotta, Ditta, Manuzza, Virzì, Giancana, Livreri, Corleto)    

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

All’unanimità dei presenti, con 16 voti favorevoli su 16 Consiglieri presenti e votanti, accertati dagli 

scrutatori, 

APPROVA 

 

il punto posto all’O.d.G., avente ad oggetto “Atto di indirizzo prot. Pres. n. 04 del 19.02.2024 – 

Modifica aliquote IMU” 

 

Il Presidente, quindi, chiude il punto all’O.d.G.. 

 

Escono i Cons. Curiale, Di Bella e Campagna – Presenti 13 Assenti 11 

 

************ 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to  Patrick Cirrincione 

                                                                   

Il Consigliere Anziano              Il  Segretario Generale  

 F.to  Vincenza Viola                                                                                    F.to  Cinzia Gambino 

 

  

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  
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